

# Périgny-sur-Yerres

Bulletin Communal - Septembre 2016





NOTRE COMMUNE : PÉRIGNY-SUR-YERRES

- Arrondissement de Créteil
- Canton du Plateau Briard
- 2513 habitants
- Superficie : 279 hectares
- Altitude : 89 mètres
- À 25 kilomètres de Paris Notre-Dame
- 94520 Périgny-sur-Yerres
- E-mail : [mairie@perigny-sur-yerres.org](mailto:mairie@perigny-sur-yerres.org)
- Site internet : [www.perigny-sur-yerres.fr](http://www.perigny-sur-yerres.fr)

LA MAIRIE • Tél. : 01 45 98 90 45 - Fax : 01 45 98 97 17

**Directrice des services : Gwenola LEBASCLE**

Standard – Accueil – Affaires générales – État Civil – Élections.....	01 45 98 90 45
	Fax : 01 45 98 97 17
CCAS.....	01 45 98 63 20
Associations – Communication – Animations.....	01 45 98 63 17
Comptabilité.....	01 45 98 63 16
Urbanisme.....	01 45 98 63 15
Enfance Jeunesse.....	01 45 98 60 15

**Ouverture au public**

Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 8 h 30 à 12 h et 14 h à 17 h 30  
 Mercredi et samedi : 8 h 30 à 12 h

BULLETIN COMMUNAL N°154

- Directeur de la publication : Georges URLACHER, Maire
- Responsable de la rédaction : Pierre JUNILLON
- Rédaction : Commission Communication
- Conception – Réalisation : Estimprim (Crédits photos : Périgny - Fotolia - Dreamstime)
- Tirage à 1200 exemplaires - Dépôt légal n° 180202526, année 2006

• **Maire**  
 Georges URLACHER

• **Maires Adjoint**

**Gabriel LE LAY**

**1<sup>er</sup> Adjoint**

Délégué aux finances, développement économique et affaires générales

**Daniel PERRAU**

**2<sup>ème</sup> Adjoint**

Délégué aux travaux

**Nathalie FIACRE**

**3<sup>ème</sup> Adjoint**

Déléguée à l'enfance jeunesse, aux affaires scolaires et périscolaires

**Pierre JUNILLON**

**4<sup>ème</sup> Adjoint**

Délégué à la communication

**Suzanne LE CLEACH**

**5<sup>ème</sup> Adjoint**

Déléguée aux affaires sociales, prévention et santé

• **Conseillers Municipaux Délégués**

**Gérard BRUN**, conseiller municipal délégué à la sécurité

**Jean-François JACQ**, conseiller municipal délégué à la gestion du cimetière communal et suivi des dossiers sur les économies d'énergie en partenariat avec les Syndicats

**Déborah MALMEJAT**, conseillère municipale déléguée à la communication événementielle

• **Conseillers Municipaux**

**Valérie FAZENDEIRO**, conseillère municipale

**Bruno SCHÄFER**, conseiller municipal

**Alain GUEDON**, conseiller municipal

**Marie-Thérèse BOURNEIX**, conseillère municipale

**Gilles MATHIEU**, conseiller municipal

**Patricia BLONDEL**, conseillère municipale

**Salah LOUNICI**, conseiller municipal

**Corinne ANDRE**, conseillère municipale

**Clémentine HARNICHARD**, conseillère municipale

*Pour les rencontrer, prendre contact avec le service « Accueil » de la mairie.*

Comme chaque année, le premier dimanche de septembre, avec la fête de la St Leu et le forum des associations lance la nouvelle saison et la reprise des activités associatives.



Cette année, suite aux malheureux événements qui ont une nouvelle fois frappé notre pays, c'est dans un climat plus tendu qu'à l'habitude que s'est déroulée cette manifestation.

En effet, compte-tenu de l'état d'urgence, nous avons dû mettre en place des mesures spécifiques de sécurité afin de pouvoir maintenir notre fête communale.

Malgré quelques gouttes de pluie, les Pérignons ont pu découvrir ou redécouvrir l'ensemble de l'offre associative sur notre commune. Une nouvelle fois, je remercie et mets en avant le travail de tous les bénévoles qui ont fait vivre cette manifestation, ainsi que leur engagement tout au long de l'année.

Je profite de ces quelques lignes pour faire une nouvelle fois un appel aux bonnes volontés, si vous avez un peu de temps à donner, n'hésitez pas à vous engager à leurs côtés, vous serez les bienvenus.

Septembre, c'est aussi le moment de la rentrée scolaire.

Concernant la sécurité, les directeurs ont également reçu des consignes de la part du ministère de l'Éducation Nationale.

Pour notre part, nous envisageons de mettre en place un certain nombre d'équipements sur les écoles : caméra extérieure, alarme anti-intrusion et le remplacement des interphones par des visiophones.

Dès que nous aurons le feu-vert de la préfecture, nous pourrons effectuer ces installations.

Mais la rentrée, ce sont surtout les activités scolaires.

Cette année, nous avons décidé de numériser une classe de l'école élémentaire Georges HURE avec l'installation d'un vidéoprojecteur interactif (VPI) ainsi qu'un tableau numérique interactif (TNI).

Cet équipement sera complété par l'acquisition d'une « valise numérique » contenant 16 tablettes numériques qui pourront être utilisées par toutes les classes.

Et si l'expérience se montre concluante, chaque classe sera équipée, dans le futur, à raison d'une classe par an.

Il nous reste une chose à espérer, c'est que le Très Haut Débit dont on nous annonce l'arrivée d'ici quelques semaines, soit au rendez-vous pour que tout ça puisse fonctionner !

Sur le plan festif, plusieurs manifestations auront lieu au cours de ce dernier trimestre, j'espère avoir le plaisir de vous retrouver nombreux.

Bonne rentrée à tous, pleine de réussite,

Bien cordialement.

Votre Maire,  
**Georges URLACHER**

# SÉANCE DU 13 JUIN 2016

## Finances

- 1• Décision modificative . **Adopté à l'unanimité.**
- 2• Produit des domaines : fixation du loyer du Presbytère.  
**Adopté à l'unanimité.**
- 3• Création de la redevance pour occupation provisoire du domaine public par les chantiers de travaux sur les ouvrages des réseaux de transports et de distribution d'électricité. **Adopté à l'unanimité.**
- 4• Réserves parlementaires : demande de subventions.  
**Adopté à l'unanimité.**
- 5• Actualisation des tarifs des locations de salles.  
**Adopté à l'unanimité.**
- 6• Actualisation des tarifs concessions cimetière et du columbarium.  
**Adopté à l'unanimité.**
- 7• Actualisation des tarifs d'intervention des Services Techniques pour les terrains non entretenus. **Adopté à l'unanimité.**
- 8• Fixation des tarifs des badges pour l'accès au parking de la Mairie pour les deux pavillons sis Rue De Mandres. **Adopté à l'unanimité.**

## Affaires générales

- 9• Autorisation de signature de la convention entre le T11 et la Ville pour la mise à disposition à titre gratuit d'un appareteur pour la Mairie. **Adopté à l'unanimité.**
- 10• Désignation d'un membre titulaire et d'un membre suppléant à la Commission Locale d'Evaluation des Transferts de Charges (CLECT) au T11. **Adopté à l'unanimité.**
- 11• Adoption des tarifs pour la mise en place d'une étude surveillée communale pour l'année 2016/2017. **Adopté à l'unanimité.**
- 12• Désignation d'un membre titulaire et d'un membre suppléant à la Commission Locale d'Evaluation des Transferts de Charges (CLECT) à la Métropole du Grand Paris. **Adopté à l'unanimité.**

L'intégralité des comptes-rendus des séances du Conseil Municipal sont consultables sur notre site internet : [www.perigny-sur-yerres.fr](http://www.perigny-sur-yerres.fr)

## TRAVAUX

Parking face à la mairie



Parking destiné aux usagers de la mairie, accessibles aux horaires d'ouverture des services municipaux.

Terrains de tennis



Réfection des courts de tennis et des grillages.

Parking rue Saint Leu



Parking en cours de réalisation.

Parking de l'aire de détente et de loisirs



Réfection du revêtement du parking donnant accès aux courts de tennis, au terrain de football, et aux tables de ping-pong.

## LE TERRITOIRE T11 A DÉSORMAIS UN NOM : GRAND PARIS SUD EST AVENIR

C'est le nom, qu'après trois mois de concertation publique, le Conseil de Territoire a approuvé, lors de sa séance du 6 juillet dernier.

Pour rappel, notre territoire regroupe les 15 villes qui composaient les anciennes intercommunalités de Plaine centrale, du Haut-Val-de-Marne et le Plateau Briard, auxquelles a été rattachée la ville de Bonneuil-sur-Marne.

Ce sont donc 16 villes et un peu plus de 305 000 habitants, regroupés derrière ce nom, qui sont appelés à travailler ensemble désormais.

### VISITE DE LAURENT CATHALA À PÉRIGNY

C'est dans ce cadre que le 8 juillet dernier, Laurent CATHALA, Député-Maire de Créteil, mais aussi Président de notre territoire, est venu nous rendre visite, accompagné de quelques-uns de ses collaborateurs.

C'est ainsi qu'après avoir échangé, avec un groupe d'élus, sur sa vision de nos actions communes futures ainsi que sur ce que notre commune attend du territoire, qu'il a pu faire le tour de nos équipements municipaux, mais également redécouvrir notre commune qu'il a pu traverser jadis au cours de randonnées cyclistes.

Plusieurs thèmes ont été abordés au cours de cette visite, notamment dans un premier temps, celui des équipements sportifs et culturels, ainsi que leur évolution à l'intérieur de la compétence territoriale.



## VANDALISME

Peu de temps avant les vacances d'été, un groupe d'individus désœuvrés et non identifiés, sans doute inspirés par les événements qui frappent notre pays, n'ont pas trouvé mieux que de mettre le feu au toboggan de l'aire de jeux de la place de Boécourt.

Leur bêtise aura finalement eu pour conséquence de priver nos petits Pérignons d'un espace de détente et de rencontre, apprécié par de nombreuses mamans accompagnées de leurs jeunes enfants.

Ce jeu devrait être enfin remplacé dès que l'assurance de la commune nous aura donné son accord pour son remplacement.

L'installation d'une caméra de vidéo-protection était prévue sur cette place, elle sera installée, ainsi que celle prévue également sur le parking du Général Leclerc, dès que nous aurons le feu vert de la préfecture nous autorisant à déployer leur installation.

## LES RACINES ET LES BOTTES DANS L'EAU ...

Si le mois de juillet 2016 s'est révélé être le plus chaud jamais enregistré depuis 137 ans, il ne nous a pas fait oublier les terribles inondations de ce printemps.

En juin dernier, les maraîchers de nos plaines sur Périgny et Mandres devaient surmonter cette terrible épreuve. Certains d'entre eux ont perdu jusqu'à 25 % de leur chiffre d'affaires à la suite de ces intempéries.

Pendant plus de trois semaines, la production ainsi que la vente ont été stoppées. Impossible de prévoir les nouvelles plantations compte tenu de l'état des terres.

Les reportages se sont succédé pour témoigner de cette épreuve. Tour à tour ce sont les chaînes France 3, puis TF1 qui se sont déplacées pour constater et interroger les maraîchers sur leurs lieux de travail (marchés et exploitations).

Didier Lenoble déclare lors d'une interview au journal Le Parisien : « Quand on a de la grêle c'est comme un coup de poing.

Là, c'est plutôt un cancer. »

L'état de catastrophe naturelle ne leur permettant pas d'être aidés, les maraîchers de Périgny et de Mandres se sont regroupés en une action commune afin de demander l'état de « calamité agricole » pour obtenir indemnisation.

Les dossiers ont été constitués avec l'appui des mairies, puis transmis à la Préfecture et au Ministère. L'acceptation a été notifiée le 2 septembre 2016.

La MSA (Sécurité sociale agricole) a mis en place en mairie une cellule psychologique afin d'aborder avec tous ceux qui le souhaitent l'aspect humain de cette catastrophe à surmonter.

Les fortes chaleurs de juillet ont, fort heureusement, permis d'assécher les terres gorgées d'eau et petit à petit le travail a pu reprendre.

Tous les efforts sont concentrés sur les futures productions pour essayer de palier au temps perdu.

Une fois encore la Nature nous a montré son infinie puissance. Elle peut tout donner mais aussi tout reprendre.

Nous souhaitons beaucoup de courage aux maraîchers qui doivent surmonter ces difficultés et continuer avec la même passion leur noble métier.

**Corinne ANDRE**



## VOYAGE EN TOURAINNE

Nous sommes partis en classe patrimoine en Touraine le **mardi 15 mars** et nous sommes revenus le **vendredi 18 mars**.



Le premier jour : nous avons voyagé le matin et nous avons pique-niqué devant le château de Blois. L'après-midi, nous avons visité ce château et nous avons joué au jeu du cluedo. Les règles étaient un peu modifiées, nous devons trouver qui avait assassiné le Duc de Guise.

Le deuxième jour : le matin, nous nous sommes rendus au château du Langeais. La reine « Anne de Bretagne » nous a accueillis et nous a expliqué comment elle vivait à l'époque en ce lieu. L'après-midi, des animateurs de la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux) nous ont apporté des explications sur le fleuve de La Loire et ont organisé des ateliers.

Le troisième jour : nous avons passé toute la journée à la Cité Royale de Loches. Nous avons assisté à des visites historiques du logis royal et du donjon et avons participé à un atelier sur l'art de fabriquer des vitraux.

Enfin, le quatrième jour : nous nous sommes promenés à la rencontre des animaux au zoo de Beauval et avons préparé le goûter des ouistitis !

Le soir nous sommes rentrés chez nous, ravis de ce très beau séjour, retrouver nos parents.

Pendant les trois nuits, nous étions logés dans un centre d'hébergement « le château du Taillé » dans la ville de Fondettes. Le matin avant de partir en visite ou le soir en revenant, nous avions beaucoup de plaisir à nous retrouver autour du baby-foot ou sur le terrain de sport...

**Les élèves de CE2/CM1 de l'école Georges Huré.**

## ATELIER LAND'ART

Le mercredi 18 mai, les enfants de la classe de CE1 de Madame LANDREIN sont allés à la cascade de Périgny aux bords de l'Yerres avec Cindy, notre animatrice nature. Ils ont pu faire un nouvel atelier de Land'art. En effet, les enfants n'en étaient pas à leur premier essai. En classe de grande section de maternelle, ils s'y étaient déjà initiés.

Après un rapide tour de l'atelier pour découvrir les matériaux présents et une histoire contée, les enfants ont collecté les couleurs naturelles du site pour permettre aux fées de fabriquer, de nouveau, des arcs-en-ciel. Le jeu suivant a permis la création de « monstres qui rougissent » aux particularités farfelues. Quand l'heure est venue, difficile de s'arrêter !

La matinée a enchanté petits et grands.



## CONCOURS DE MATHÉMATIQUES 2016



Comme chaque année au mois de mars, tous les élèves de l'école Georges Huré ont participé à un concours de mathématiques : « Le Koala des mathématiques » pour les CP et les CE1, « Le kangourou des mathématiques » pour les CE2, CM1 et CM2.

Lors de la remise des prix, le 14 juin, tous les élèves ont été récompensés et plus particulièrement les trois premiers de chaque niveau ainsi que les plus prudents (sur la photo).

Félicitations à tous !

### Les vainqueurs de chaque niveau :

- CP : Clara MARTINUZZI
- CE1 : Neige CHERORET
- CE2 : Gian LARANJEIRIA
- CM1 : Thibault BARTHET
- CM2 : Vincent POPHILLAT

## PERMIS PIÉTON

Le lundi 27 juin dernier, les enfants du CE2 ont reçu leur précieux permis piéton lors d'une cérémonie organisée à l'école.

Étaient présents, M<sup>me</sup> LE BLANC Agent de Police, M<sup>me</sup> FIACRE, Maire Adjointe, chargée de l'enfance, M<sup>r</sup> BRUN et M<sup>me</sup> MALMEJAT, Conseillers délégués, la Directrice d'école, les enseignants et les enfants bien sûr.

Par des mises en situation et un jeu de questions-réponses, le « permis piéton pour les enfants » enseigne au-delà des règles de circulation piétonne, le sens de la responsabilité individuelle permettant aux enfants d'assurer leur propre sécurité.



## REMISE DE CADEAUX DE FIN D'ANNÉE

**Le lundi 27 juin à 16h**, Monsieur le Maire accompagné de Madame Fiacre Maire Adjointe en charge de l'Enfance Jeunesse, ont eu le plaisir de remettre aux élèves de CM2 un livre sur la rentrée en 6<sup>ème</sup>, incisif et plein d'humour, ainsi qu'une batterie de secours pour smartphone. Les élèves de CM1 comme chaque année, ont eu le droit à leur agenda pour leur rentrée en dernière année d'élémentaire.



### École Georges Huré

Pour fêter la fin de l'année scolaire, tous les élèves et leurs enseignantes se sont retrouvés le 1<sup>er</sup> juillet pour présenter leurs chorales !

## FÊTE DE FIN D'ANNÉE



## UNE RENTRÉE SOUS LE SOLEIL !

La rentrée des classes s'est bien passée dans notre commune : c'est ce qu'a pu constater Monsieur le Maire, Georges URLACHER ; **Plus de 276 élèves** ont repris le chemin de leurs écoles respectives.

Les services périscolaires fonctionnent également : restauration, accueil de Loisirs.

Les « nouveaux » rythmes scolaires avaient déjà été mis en application dans notre collectivité depuis 2 ans; c'est donc sans aucune appréhension que les équipes pédagogiques, les élus, les élèves et les parents pourront aborder la nouvelle année scolaire.

Nous souhaitons la bienvenue aux "petits nouveaux" ainsi qu'aux enseignantes qui ont rejoint la commune Mesdames MIKALEF, BROWN et VERNEY, ainsi qu'à Madame Valérie ABDOUNE notre nouvelle directrice de maternelle.

Nous remercions les agents municipaux, volontaires et investis dans la vie de la collectivité, qui ont œuvré durant l'été à l'entretien, à la préparation et à l'aménagement des locaux afin d'ouvrir les écoles dans les meilleures conditions.

**La Mairie et l'équipe municipale souhaitent une très bonne rentrée scolaire à tous.**

### Ecole maternelle



PS - M<sup>mes</sup> ABDOUNE, MIKALEF (absente sur la photo) et TAHET (Atsem)



MS/GS - M<sup>mes</sup> VERNEY et JOB (Atsem)



PS/MS M<sup>mes</sup> GIRY et BARBAZA (Atsem)



MS/GS - M<sup>mes</sup> LEVOY (absente sur la photo) et BROWN

Ecole primaire

CP M<sup>me</sup> Cochet



CP-CE1 M<sup>mes</sup> PERREIRA et VIAL (AVS)



CE2 M<sup>mes</sup> DEGOIS, COSTE (absente sur la photo) et VIDAL (AVS)



CM1 M<sup>mes</sup> PUIGT, GRZYBOWSKI (absente sur la photo) et MEDINA (AVS)



CE1 M<sup>me</sup> LANDREIN



CM1-CM2 M<sup>me</sup> WETTER



CM2 M<sup>me</sup> MARCHAND

## ÉLECTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL JEUNES

Les jeunes pérignons scolarisés du CE2 à la 5<sup>ème</sup> ont pu voter pour élire les nouveaux membres du Conseil Municipal Jeunes.

Une leçon de civisme pour ces jeunes électeurs qui se présentent aux urnes munis de leurs cartes électorales !

Les nouveaux élus du Conseil Municipal jeunes sont MALMEJAT Éthane, FERENKEN Badis et CHEROUALI Inès.

Ils viennent compléter l'équipe déjà en place composée de BOYET Clara, POPHILLAT Vincent, HARNICHARD Marius, GARNIER Elisa et SCHÄFER Rania.



## EMBELLISSEMENT DE LA COUR DE L'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE



Depuis plusieurs années, en partenariat avec l'équipe pédagogique et la Mairie de Périgny-sur-Yerres, les parents d'élèves élus de l'école élémentaire Georges Huré ont pour projet d'embellir la cour de récréation de l'école.

Après plusieurs coups de pinceaux et de nombreuses heures de bénévolat, les parents d'élèves élus sont heureux de vous présenter ce projet déjà bien avancé.

Les enfants peuvent maintenant jouer à la marelle, participer à des courses de voitures ou même organiser des matchs de football dans un décor coloré.

Les parents d'élèves élus de l'école élémentaire Georges Huré.

# MARCHÉ DE PRINTEMPS

**Samedi 28 mai, pour la première fois, le marché de Périgny a ouvert ses portes malgré une météo capricieuse . . .**

Le public était au rendez-vous. Chacun a profité de cet après-midi selon ses envies. Certains ont acheté des légumes de la plaine maraîchère, du miel de Périgny, des poulets bio de Mandres, des produits cosmétiques bio, de superbes roses pour la fête des mères prévue le lendemain, d'autres sont simplement venus flâner. Joyeuse façon de découvrir les produits locaux.

Le troc aux plantes nous a réservé une bonne surprise ! De nombreuses personnes sont venues échanger leur production.

Les plantations des enfants de Périgny étaient très convoitées. Le message est bien passé, l'année prochaine nous ajouterons des plants de légumes !

L'enthousiasme général de cette journée nous encourage à pérenniser cette manifestation. Nous serons au rendez-vous l'année prochaine.



## PÉRIGNY LA SPORTIVE

Comme un prélude aux prochains Jeux Olympiques de Rio, c'est Périgny qui a ouvert ses 2<sup>es</sup> Olympiades, **dimanche 5 juin.**

Encore un formidable succès au vu du nombre croissant de participants autant aux cross du matin qu'aux challenges de l'après-midi.

Depuis la veille, les bénévoles étaient sur le pont pour baliser les cross dans Périgny avec un changement de parcours de dernière minute dû à l'impressionnante crue de l'Yerres et qui avait laissé impraticable son chemin.



Le jour J, c'est dès 7h30 que les associations et toutes les petites mains ont pris leurs positions pour monter les stands des challenges et de restauration, installer le gymnase, sécuriser les cross, installer les points de départ et d'arrivée, préparer les pôles médicaux, assurer les ravitaillements, prévenir les petits bobos, accueillir les participants, comptabiliser les résultats, préparer les récompenses. . .

Et à 9h45 pétantes, les Olympiades pouvaient démarrer sur les chapeaux de roue, en priant tous les Dieux de l'Olympe pour que la pluie ne s'invite pas à la fête! Et ce fut le cas !

Malgré un petit crachin en début de matinée, nos jeunes coureurs étaient bien présents et en nombre pour s'affronter dans des courses effrénées dans la résidence des Cottages, fermée pour l'occasion. Les plus grands, quant à eux, ont foulé le cœur du village et se sont départagés lors de mémorables sprints finaux à l'arrivée sur le parvis de l'église.

Alors que nos sportifs s'étaient bien dégourdis les jambes et qu'une Guest Star de taille, M. Soleil, rentrait dans la partie, d'autres les rejoignaient en début d'après-midi, pour cette fois se défier par équipe lors de challenges imaginés par les associations sportives : courses en sac, concours de gainage et tir à la corde étaient proposés par la gym ; slalom, vitesse et précision, le tout chaussés de rollers pour les défis de l'École de Patinage ; matchs de foot où les joueurs étaient attachés à des barres géantes de babyfoot pour le stand du foot en salle ; des combats de sumo où s'affrontaient des Teddy Riner survoltés, étaient proposés

par le judo ; du speedminton ultra rapide par le club de badminton ; un radar de vitesse où la dextérité de mini-Nadal aura ravi les responsables du tennis ; des tirs au but techniques par le handball et clou du spectacle, un rodéo sur un taureau déchaîné monté par les meilleurs cow-boys Texignons !

Nouveauté cette année, les maternelles avaient droit à leurs propres Olympiades ! 3 équipes de petits entre 3 et 5 ans se sont jointes aux challengers pour se défier au basket, à la course et au tir à la corde dans une ambiance survoltée !



Et pour finir, après la photo d'un podium surchargé par des participants fourbus mais contents, un apéritif géant devant le gymnase réunira tout ce petit monde encore assez alerte pour trinquer à cette journée.

Une fois encore, un grand merci aux 75 bénévoles (volontaires, enfants, parents, Pérignons, non Pérignons, associations, écoles, services techniques, mairie, élus, photographes, médecins...) qui auront œuvré pour rendre cette journée exceptionnelle mais également aux 350 participants qui grâce à beaucoup de fous rires, de sueurs et de luttes acharnées (voire de courbatures le lendemain) auront rythmé ces Olympiades sportives et assurément festives !



# FÊTE DE LA SAINT LEU

**Le dimanche 4 septembre**, Petit Chou, notre petit Pérignon, découvre avec bonheur à son retour de vacances que son village est en fête.



Petit Chou était là, installé près du bar, dont le décor rappelait les vacances, la plage, les coquillages... « J'attends bonbons et coca... Mes parents le kir, c'est la fête. Youpi !! »



« Maman, dis, c'est qui ? »

« Ce sont des élus du département, notre sénatrice Catherine Proceacia, le sénateur maire Christian Cambon, notre conseiller départemental Pierre-Jean Gravelle, le maire de Santeny Jean-Claude Gendronneau, le maire de Mandres-les-Roses Jean-Claude Perrault et notre maire Georges Ortaeher. »

« Il y a même mes copains du CMJ ! »



Sur l'estrade, étaient invités chanteur, illusionniste, danseur, orchestre de jazz...

« Comme elle est belle la dame en rose... c'était trop rigolo ! »



Sage, silence, l'Orchestre d'Harmonie Briarde commence son concert.  
« L'année prochaine, je me mets au saxo, ou à la grosse caisse. »

# ET DES ASSOCIATIONS



« Comme chaque année, maman a vidé caves et placards, j'ai gagné 20 euros avec la vente de mes vieux jouets... extra !! »



« Super, avec mes copains on s'est bien éclatés dans la structure gonflable et avec mes parents, on a mangé sur la place de l'église. »



« Où ira-t-il le mien ? Loin, très loin, je l'espère pour gagner le cadeau surprise l'année prochaine à la fête de la St Leu 2017... »



Toutes les associations du village étaient présentes.  
« Hé, hé, les copains, vous vous êtes bien inscrits à toutes leurs activités ?  
Elles étaient super bonnes les crêpes au chocolat et les saucisses frites !! »

## VOYAGE EN ALSACE

**Numéro 33, numéro 106**, voici les deux numéros secrets du rire et des jeux de mots de la fine équipe qui commence à se former dans les sorties organisées par le CCAS de notre village préféré : Périgny-sur-Yerres.

Le ROYAL PALACE, cabaret alsacien n'a rien à envier à ceux de Paris. Les salles, les restaurants, le spectacle étaient dignes des plus grands. Des jolis lapins dénudés, des acrobates en apesanteur, des rappers d'une souplesse exceptionnelle, des petits chiens d'une intelligence remarquable, et un tableau final sur l'Alsace que notre Maire aurait apprécié sans aucun doute.

Hôtel très agréable, avec une piscine et une choucroute que nous attendions.

Un petit train à Colmar pour les plus fatigués, pour nous permettre de voir les plus beaux quartiers de cette ville.

Une dégustation dans une cave fraîche où la chaleur est vite montée car les Pérignons aiment bien lever le verre pour rire encore plus fort.

Un trajet de retour avec les blagues de chacun.

Vivement la prochaine sortie . . . Puy du fou . . . cela vous plairait-il ????



## REPAS DE FIN D'ANNÉE DU 30 JUIN 2016

Le CCAS a souhaité organiser une fête de fin d'année **le jeudi 30 juin** dernier à la Maison de la Nature, afin de rassembler l'ensemble des adhérents du Périclub, toutes activités confondues.

Ce fut un grand succès et les convives qui s'étaient mis en cuisine au préalable ont régalé tous les présents.

Chaque activité était représentée : Anglais, ateliers créatifs, cours de français, d'espagnol, d'anglais, jeux de cartes, mosaïque, qi gong, remue-mémoire, sophrologie, informatique, repas à thèmes et gouter-débat. Une démonstration d'un cours de « Handfit » a été présentée sur grand écran, et nous vous espérons nombreux à cette nouvelle activité dès le 1<sup>er</sup> samedi d'octobre pour une séance d'essai.

L'ensemble des activités reprendra comme à son habitude les mois de **septembre et d'octobre**.



## LA FÊTE DES VOISINS À PÉRIGNY

### Pour faire une bonne fête des voisins, il faut :

Repérer un lieu, une cour, un jardin, un hall, une place  
Communiquer par des affichettes, invitations... à placer dans les boîtes aux lettres en indiquant lieu et heure. Sans oublier personne !  
Sensibiliser et regrouper voisins ou amis sans oublier ceux qui sont seuls et pas du quartier.

### RUE NEUVE

Cette recette en main, la rue neuve, s'est lancée dans la ruelle aux Clos le 27 mai. La soirée s'est prolongée sans pluie, les nouveaux voisins sont venus, nous avons ainsi fait leur connaissance, et ce qui ne gâche rien, ils sont charmants. Ce moment de convivialité a été parfait et a fait naître des amitiés.

Même ceux qui sont partis dans une autre région ont été évoqués, nous ne les oublions pas...

Faites comme nous, n'oubliez pas la fête des voisins !

### RÉSIDENCE DES COTTAGES

À l'initiative de Mireille et Philippe, installés aux Cottages depuis plus de 15 ans, la traditionnelle fête des voisins s'est tenue vendredi 1<sup>er</sup> juillet en soirée. Dès 19h, une trentaine de Pérignons du lotissement des Cottages ont investi l'espace vert contigu à la colline situé entre le 102 et le 103 avenue des Tilleuls. Le buffet s'est rapidement garni sur les tables disposées pour l'occasion. Le fameux Ti-punch et les accras faits maison



de Robert Cizo étaient attendus à la plus grande joie des amateurs de saveurs antillaises. Dans une ambiance chaleureuse et conviviale, les nouveaux propriétaires de l'année ont été accueillis à bras ouverts. Au menu de la soirée, cake aux olives, quiche, pizza, mousse au chocolat, baba au rhum, tartes aux pommes, le tout accompagné de rosé de Provence bien frais. Les langues se sont vite déliées pour se raconter les aventures des uns et des autres qui ne se côtoient guère d'ordinaire de part les activités de chacun. « C'est un moment que nous attendions avec impatience à ne rater sous aucun prétexte ! » ont confié Anne-Marie et Christian Dupuis. Vers 22h30, les festivités ont pris fin en se souhaitant un bon été. (Philippe Lalance).

## VIE ASSOCIATIVE

### PARTAGE TA RUE



Les balades familiales à vélo se font le plus loin possible des voitures. Nous faisons entre 5 et 30 km. Elles ont connu une dizaine de participants en moyenne, de 8 ans à bien plus.

La quasi-totalité des balades démarrent de la Mairie, rendez-vous 14h30. Elles sont ouvertes à tous. La vitesse est lente : 15 km/h. Un vélo en bon état est souhaitable (freins, vitesses), bien réglé, à votre taille, tout comme sa boisson, son goûter, son coupe-vent, son nécessaire pour réparer une crevaison (chambre de la bonne taille), parfois 1 antivol (visites).

En 2016, nous avons fait notamment : Chevry-Cossigny, Boucle de 29 km en tout ; la Forêt de Sénart : 20 km ; un bout de Tégéal orientale : 11 km ; La Ferme éducative de Mandres 8 km ; Tigery : 16 km ; Les berges de l'Yerres : 14 km ; L'Allée royale : 30 km ; Stand à la St Leu : Régalages sommaires, crevaison, l'éclairage. Test de draisienne dès 20 mois.

## DU PATINAGE ARTISTIQUE SUR ROULETTES ? UNE ACTIVITÉ À PRATIQUER À PÉRIGNY !

**Le club EPAM de Périgny** accueille les enfants en initiation à partir de 4 ans et jusqu'à 10 ans pour débiter, au-delà pour continuer.

Nous proposons tout d'abord une première approche de la glisse, puis notre école de patinage permet une spécialisation au roller artistique. Plusieurs disciplines sont proposées : patinage artistique ou danse.

En 2015-2016, le club de Périgny comptait 34 licenciées (eh oui, nous n'avions que des jeunes filles la saison passée...). Les entraînements ont lieu les mardis et vendredis, les horaires dépendent des niveaux.

La pratique et l'entraînement réguliers permettent la participation à des compétitions régionales ou nationales. Cette année Périgny a rapporté 8 médailles des championnats de France qui ont eu lieu à Gujan Mestras (à côté de Bordeaux) du 9 au 16 juillet 2016 !

Merci et bravo à Lola Coquet (vice-championne de France en danses imposées, catégorie Mini), Telma Noël (médaille de bronze en danses imposées, catégorie Mini 2), Océane Nung (2 titres de vice championne de France et 1 médaille de bronze en artistique catégorie Mini 2 et un titre de championne de France en danses imposées) et Estelle Nung (un titre de championne de France et un de vice championne en artistique catégorie Mini 1).

Et ce, en plus des podiums en compétitions régionales pour Lola Coquet, Céline Gomes Da Rocha, Marine Nung, Clara Masson, Marina Briard Sozzi.

Venez nous rendre visite et vous renseigner, les **mardis et vendredis à partir de 18h**, au gymnase A. Mimoun de Périgny.



## « LA BRIE QUI LIT » FÊTE SES 30 ANS LE SAMEDI 15 OCTOBRE À 16H

Notre bibliothèque constituée sous la forme d'association loi 1901 a été créée en 1986, sous l'égide d'un groupe de bénévoles passionnées de lecture et d'échange autour du livre, avec le soutien de la municipalité de Périgny qui a mis à notre disposition un petit local d'accueil situé près de la mairie.

Or, notre fonds de lecture constitué à l'origine de dons s'est révélé rapidement insuffisant face à la demande des lecteurs ce qui nécessitait l'acquisition de nouveaux ouvrages, depuis sans cesse renouvelée, et un lieu d'accueil plus spacieux. C'est ainsi que Mr le Maire de Périgny nous proposa de rejoindre en 1991 la maison des Associations, rue de Mandres où la bibliothèque dispose de deux niveaux de rangements et d'accueil des lecteurs adultes et enfants. L'accueil des lecteurs est assuré par une équipe de 10 bénévoles les mercredi après-midi de 14h30 à 16h30 et les samedis matin de 10h30 à 12h30. L'accueil est également assuré les samedis de juillet et d'août.

Notre fonds est aujourd'hui constitué de plus de 10 000 ouvrages, s'agissant des



livres adultes des romans, romans policiers et historiques, biographies, histoires vécues... s'agissant des enfants, des romans par tranche d'âge, des documents, des contes, des bandes dessinées, et des collections comme « J'aime Lire », « Image Doc »... et pour les tous petits des albums. Attentifs à l'actualité littéraire et à la remise des prix littéraires, nous organisons des comités de lecture pour le choix de nos acquisitions. Nous proposons régulièrement à nos lecteurs de découvrir nos livres « coup de cœur » même s'ils ne sont plus dans l'horizon de l'actualité.

Aujourd'hui, 30 ans après, notre passion ne s'est pas éteinte et nous continuons d'accompagner nos adhérents-lecteurs.

Nous vous attendons **samedi 15 octobre à 16 h** pour fêter nos 30 ans autour de saynètes inspirées de textes littéraires avec l'aide et la contribution de l'Atelier Théâtre.

MARIAGES



Le 7 mai 2016 :  
Patricia BARAQUIN et Olivier RENAULT



Le 18 juin 2016 :  
Camille FIACRE et Patrick LIENG



Le 23 avril 2016 :  
Marie PENSEC et Moussa DIOP



Le 4 juin 2016 :  
Sabine GARCIA et Patrice GUICHE



Le 11 juin 2016 :  
Marion BOUCHER et Cédric ROYER

NAISSANCES

- 04/04/2016 : Robin GÉRAULT  
à Quincy-Sous-Sénart
- 11/04/2016 : Florentin DANIAUD  
à Quincy-Sous-Sénart
- 19/05/2016 : Mia GARNIER  
à Créteil

DÉCÈS

- 05/06/2016 : Lilian RICHER  
à Évry
- 10/08/2016 : Kaïna HAMDAR  
à Créteil
- 08/04/2016 : Marielle BUFFET
- 28/07/2016 : Françoise LAUBY  
épouse CASTICO DE OLIVEIRA

## N° UTILES

- École maternelle S.HEINRICH.....01 45 98 83 50
- École élémentaire G.HURE .....01 45 98 91 74
- Maison de la nature .....01 45 98 83 18
- Crèche Périgny/Mandres .....01 45 98 90 17

**ASSURANCE MALADIE DU VAL-DE-MARNE**

- 94031 Créteil.....36 46

**CENTRE DES IMPÔTS**

- 9 à 11, rue de Valenton - 94470 Boissy-Saint-Léger01 45 95 59 20

**TRÉSORERIE PRINCIPALE**

- 9, rue de Valenton - 94470 Boissy-Saint-Léger.....01 45 95 59 59

**FUNÉRAIRIUM**

- Villeneuve-Saint-Georges .....01 45 10 12 80

**EDF-GDF**

- n° appel urgence électricité .....0 810 33 32 94

- n° appel urgence gaz .....0 800 47 33 33
- ERDF dépannage.....09 726 750 94

**LYONNAISE DES EAUX**

- 51, avenue de Sénart - 91230 Montgeron.....0 810 38 33 83

**SIVOM (collecte des ordures ménagères et déchetterie)**

- Route du Tremblay - 91480 Varennes-Jarcy.....01 69 00 96 90

**CITEC Environnement**

- Service des containers d'ordures ménagères .....01 69 00 12 10

**COMMISSARIAT**

- Boissy-Saint-Léger .....01 45 10 71 50

**SyAGE Assainissement**

- 17, rue Gustave Eiffel - MONTGERON .....01 69 83 72 00

## SOINS &amp; SANTÉ

**HÔPITAUX**

- **CHI Villeneuve-Saint-Georges** : 40, allée de la Source 94190 Villeneuve-Saint-Georges .....01 43 86 20 00
- **CHI Créteil** : 40, avenue de Verdun 94010 Créteil Cedex01 45 17 50 00
- **CHU Créteil** : Henri Mondor .....01 49 81 21 11

**HÔPITAUX PRIVÉS**

- Hôpital privé Val d'Yerres .....01 69 48 48 13
- Hôpital privé Claude Galien (n° à tarif spécial) .....0 826 30 90 00

**CENTRE DE SECOURS VILLECRESNES** ..... 18 ou 01 45 99 08 74

**SECOURS D'URGENCE - SAMU** ..... 15 ou 08 25 00 15 25

**POLICE SECOURS** ..... 17

**CENTRE ANTI-POISON PARIS** .....01 40 37 04 04 et 01 40 05 48 48

**MÉDECINS - Périgny-sur-Yerres**

- Docteur Corinne VIEL
- Docteur Lydia FADDEEFF - Docteur TOSUN  
6, rue de Brie.....01 45 98 98 50

**Permanence médicale, jour et nuit / jours fériés**

**(ASUM 94)** .....01 45 17 95 52

**PMI**

- 9, rue de l'Église 94400 Villecresnes .....01 45 69 18 14

**PHARMACIE**

- Martine PENOT-JAULIN place de Boécourt .....01 45 98 66 47

**INFIRMIÈRES**

- Sylvie NAPOLEONI Marie Christine TOULET Cabinet .01 45 98 91 27
- Anne SONNIER soins à domicile.....01 45 98 76 49

**OSTÉOPATHE**

- Marion LALANDE, 6 rue de Brie .....07 83 83 60 70

**PÉDICURE-PODOLOGUE**

- Sabine CHEMOUNY 6, rue de Brie.....06 10 49 48 48

**PSYCHOMOTRICIENNE**

- Caroline MORITZ  
10, rue des Charmes.....06 81 49 27 44

**MASSEUR-KINÉSITHÉRAPEUTE**

- Franck BOYET, soin à domicile exclusivement.....06 09 69 29 12

**SOPHROLOGUE**

- Sylvie TRAN QUANG .....01 45 98 67 51
- Stéphanie PROUHÈZE, à domicile.....06 61 81 35 29

**NATUROPATHE**

- Véronique CORMIER .....06 82 83 88 35

**URGENCES VÉTÉRINAIRES 24/24**

- Tardieu, Rossignol & Olschwang - 17 av du Maréchal de Lattre de Tassigny 94440 VILLECRESNES .....01 56 32 04 04

**AMBULANCES GRIET - Service de jour** .....01 45 69 37 37

**Service de nuit** .....01 45 69 23 65

- GOUIN .....01 64 88 71 10
- DAVRIL .....01 60 46 31 20
- LAMERE (malades assis).....01 45 98 96 16

**TAXIS ET TRANSPORTS D'ENFANTS**

- Alma Trans-Service Mr MEGANI.....06 33 87 85 98
- M. et Mme LAMERE.....01 45 98 96 16
- M. LECLERC .....06 09 75 47 19

**ASSOCIATIONS D'AIDE**

- Jeunes Violences Écoute.....0 808 80 77 00
- S.O.S Amitié .....01 42 96 26 26

**AIDE AUX VICTIMES**

Numéro national ..... 08 842 846 37

## OCTOBRE

- |   |   |  |  |
|---|---|--|--|
| <p><b>SAMEDI 1<sup>ER</sup></b></p> <p><b>JEUDI 6</b></p> <p><b>MERCREDI 12</b></p> <p><b>WEEK-END<br/>14-15-16</b></p> | <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Soirée organisée par le comité des fêtes</b><br/>salle polyvalente Alain Mimoun</li> <li>• <b>Randonnée organisée par le Conseil des Sages</b><br/>rendez-vous à 14h devant la Mairie</li> <li>• <b>Goûter débat</b><br/>à 15h30 - Périclub</li> <li>• <b>Salon des métiers d'art du plateau briard</b><br/>à Marolles-en-Brie</li> </ul> | <p><b>SAMEDI 15</b></p> <p><b>JEUDI 20</b></p> <p><b>MERCREDI 26</b></p> | <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>30 ans de la brie qui lit</b><br/>à partir de 16h - Bibliothèque</li> <li>• <b>Randonnée organisée par le Conseil des Sages</b><br/>rendez-vous à 14h devant la Mairie</li> <li>• <b>Repas à thème</b><br/>à partir de 12h - Périclub</li> </ul> |
|---|---|--|--|

## NOVEMBRE

- |   |   |
|---|---|
| <p><b>JEUDI 3</b></p> <p><b>MERCREDI 9</b></p> <p><b>VENDREDI 11</b></p> <p><b>JEUDI 17</b></p> <p><b>SAMEDI 19</b></p> <p><b>SAMEDI 26</b></p> <p><b>MERCREDI 30</b></p> | <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Randonnée organisée par le Conseil des Sages</b><br/>rendez-vous à 14h devant la Mairie</li> <li>• <b>Goûter débat</b><br/>à 15h30 - Périclub</li> <li>• <b>Commémoration du 11 novembre 1918</b></li> <li>• <b>Randonnée organisée par le Conseil des Sages</b><br/>rendez-vous à 14h devant la Mairie</li> <li>• <b>Une naissance, un arbre</b><br/>au verger des naissances</li> <li>• <b>Remise des médailles du travail et des récompenses aux jeunes diplômés</b></li> <li>• <b>Repas à thème</b><br/>à partir de 12h - Périclub</li> </ul> |
|---|---|

## DÉCEMBRE

- |  |   |
|--|---|
| <p><b>JEUDI 1<sup>ER</sup></b></p> <p><b>VENDREDI 9</b></p> <p><b>DIMANCHE 10</b></p> <p><b>DIMANCHE 11</b></p> <p><b>LUNDI 12</b></p> <p><b>MERCREDI 14</b></p> <p><b>JEUDI 15</b></p> <p><b>LUNDI 19</b></p> | <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Randonnée organisée par le Conseil des Sages</b><br/>rendez-vous à 14h devant la Mairie</li> <li>• <b>Spectacle de Noël pour les élèves de maternelle</b><br/>à l'école maternelle S. Heinrich</li> <li>• <b>Représentation théâtrale</b><br/>à partir de 20h30 - Salle Polyvalente Alain Mimoun</li> <li>• <b>Repas des anciens</b></li> <li>• <b>Spectacle de Noël pour les élèves d'élémentaire</b><br/>au Gymnase Alain Mimoun</li> <li>• <b>Goûter débat</b><br/>à 15h30 - Périclub</li> <li>• <b>Randonnée organisée par le Conseil des Sages</b><br/>rendez-vous à 14h devant la Mairie</li> <li>• <b>Conseil Municipal</b></li> </ul> |
|--|---|